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令和６年５月定例教育委員会 会議録（概要版）

１ 開会 （13時 30 分）

２ 前回の会議録承認

教育長から、4月の定例教育委員会の会議録の承認について諮られ、全員一致で承認

された。

３ 報告

（１）教育長報告

4/22 定例教育委員会

4/23 東臼杵地方教育委員会連絡協議会総会

5/5 美々津伝建地区のこどもまつり

5/8 九州地区都市教育長協議会総会・研修会

5/9～5/10 全国都市教育長協議会総会・研修会

5/12 美々津の歴史的町並みを守る会総会

5/13 第２回市議会臨時会

5/17 日向市人権・同和問題啓発推進協議会第 42 回総会

日向市 PTA 協議会定期総会

5/18 日向青年会議所ひとづくり事業（プログラミング体験教室）

5/19 第 34 回砂の造形大会、細島小学校運動会、日向中学校体育大会

5/21 日向ライオンズクラブ寄贈ピアノコンサート

（２）教育委員報告

開催年月日 令和 6年 5月 21 日（火） 場 所 教育委員会室

開 催 時 間 13 時 25 分 ～ 14 時 50 分

出 席 者

教 育 長 今村 卓也

教育委員 垣内 正俊、是澤 利保、黒木 智美、児玉 広美

事 務 局

堀田教育部長、大平教育総務課長、若杉学校教育課長、星野

スポーツ・文化振興課長、鍋島生涯学習課長、海野図書館長、

児玉学校給食センター所長、竹之内学校教育課長補佐、三窪

教育総務課総務企画係長
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【是澤委員】

4/23 東臼杵地方教育委員会連絡協議会総会に出席。延岡市、日向市と東臼杵の門川

町、美郷町、諸塚村、椎葉村といった横の繋がりをもった協議会の総会ということで、

事業報告や決算、事業計画予算、そして令和 6年度の体制の承認があった。昨年度に引

き続き、当協議会の副会長を垣内委員が務めることが正式に決定した。

5/19 日向中学校の体育大会に出席。燃えよ日向魂 2024 ということで、校長先生も

PTA 会長も立派なお話をしていた。自分たちの気持ちを十分に燃やして全力で競技に取

り組みたいとのことだった。皆さん頑張って競技に参加していた。どこからも応援し、

競技の様子からまとまりのある体育大会だったと思う。天候によりかなり涼しかったの

で、全ての競技を午前中に終わらせるように繰り上げ、12 時半までに競技を終えるこ

とができた。最後の綱引きでは、各団の競技の後に 3年生とその保護者で競技を行い、

保護者の勝利で終わった。このようなイベントもあると、親の威厳を見せることができ

ていいと思った。とても感動することができる体育大会だった。

【黒木委員】

5/5 美々津こどもまつりに参加。おひなさん祭りに比べると人が少なく感じられた

が、兜作りのワークショップが行われたり、ステージイベントが行われていたりと天気

にも恵まれ、楽しかった。五月人形や鯉のぼりなどが美々津の町並みと相まってとても

良い雰囲気だった。

5/12 春のとしょかんまつりに参加。あいにくの雨だったが、たくさんの人で賑わっ

ていた。子どもがスタンプラリーに参加し、素話や昔の遊び体験コーナーなど、どれも

楽しんでいた。昔の遊び体験コーナーでは、富島高校のお兄さんやお姉さんにも遊んで

いただき、楽しんでいた。スタンプが貯まるとガチャガチャができ、1回回すことがで

きた。素敵なしおりをもらった。また、館内で本を読んでいると、初めて図書館に来た

というような声を聞いた。図書館に足を運んでもらう良いきっかけになっているのかな

と感じた。

【児玉委員】

5/12 春のとしょかんまつりに参加。あいにくの雨だったが、人が多く、お父さんの

姿が目立っていた。小学生や中学生、高校生が参加する本の修理を行う企画があった。

私も参加させてもらった。予約が必要だったが、次から次にやりたいと言う人が出てき

た。譲り合いながら、たくさんの人が参加することができた。キッチンカーの参加やい

ろんな企画があり、毎回楽しみに思っている。

5/18 細島小学校運動会前日準備に参加。細島小学校の校門の杉の飾り付けをした。

地域の方が杉を何回かに分けて運んだ後に、その杉を縄の中に挟んで飾っていた。暑い
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中、一生懸命作業をする方々に、校長先生がお茶を運ぶなど色んな方の配慮が本当に素

晴らしいと思った。当日の運動会に参加することはできなかったが、素晴らしい時間を

過ごすことができた。

【垣内委員】

5/12 春のとしょかんまつりに参加。開始時間ぐらいに雨が降り出し、大変だなと思

っていたところ、館長さんが出てきて、交通整理をされるなど大変ありがたいと思った。

本の修理体験やいろんなイベントの参加や見学をさせてもらった。修理体験は、改めて

直すことができることに新鮮さを感じたり、直す方法を勉強したりすることができた。

また、富島高校生がボランティアとして参加していた。幼児から質問されたり、どうす

ればいいのか尋ねられたりしている姿が新鮮だった。ボランティアなどや読み聞かせの

方々などたくさんの方が参加していて、新たな交流の拠点作りといった別の意味を感じ

た。

5/19 細島小学校運動会に出席。あいにくの雨で天候に恵まれなかったが、児童や地

域の方、まちづくり協議会の方など様々な方が一体になっていて素晴らしいと感じた。

運動会はその日で終わるのではなく、子どもたちも一生懸命練習したり、地域の方々は

子どもたちと同じように準備などに携わったりして、地域を挙げての運動会であること

を感じた。地域も学校も柱となり、地域とともにある学校というところまで感じ取るこ

とができた運動会だった。



4

４ 議事

●報告第 3号 日向市社会教育委員の補欠委員の委嘱について

（鍋島生涯学習課長が資料に沿って説明）

【今村教育長】

何か質問はないか。（質問なし）

では、この件については承認するということでよろしいか。（異議なし）

●報告第 4号 令和 6年度学校運営協議会委員の委嘱について

（若杉学校教育課長が資料に沿って説明）

【今村教育長】

何か質問はないか。

【是澤委員】

小学校と中学校で重複する人や小学校同士で重複する人もいるが、問題はないのか。

【若杉学校教育課長】

名簿は１１８名であるが、６名の方が重複しているので、１１２名であることは把握

している。地域で一生懸命取り組みをされている方ということで学校の方から推薦が上

がっている。

【今村教育長】

同じ人でも学校によって、役職が異なっている。役職に応じた活動をするので、役割

が異なるのではないかと思っている。

【今村教育長】

他に質問はないか。（質問なし）

では、この件については承認するということでよろしいか。（異議なし）

●報告第 5号 日向市学校給食センター運営審議会委員の委嘱・任命について

（児玉学校給食センター所長が資料に沿って説明）

【今村教育長】

何か質問はないか。（質問なし）
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では、この件については承認するということでよろしいか。（異議なし）

●議案第 21 号 日向市文化振興計画庁内検討委員会委員及び

ワーキンググループメンバーの委嘱・任命について

（星野スポーツ・文化振興課長が資料に沿って説明）

【今村教育長】

何か質問はないか。

【垣内委員】

具体的な経営計画の内容はどういったものがあるのか。

【星野スポーツ・文化振興課長】

日向市の芸術文化をどのように振興していくのかという方向づけである。前回の計画

を基にすると、第１章では、計画の目的や期間について、第２章では、芸術文化を取り

巻く現状と課題、第３章では、基本理念や基本目標、基本方針など、そして第４章から

施策の方向性や主要施策について書いている。具体的には、芸術文化活動の推進を文化

団体とどうするのか、またどのように連携するのか、そして、文化施設の整備や活用方

法、文化財の保存と継承、地域の先人の顕彰と活用などの方向性を提示している。

【今村教育長】

他に質問はないか。（質問なし）

では、この件については承認するということでよろしいか。（異議なし）

●議案第 22 号 日向市特別職報酬等審議会条例等の一部を改正する条例の原案

（若杉学校教育課長が資料に沿って説明）

【今村教育長】

何か質問はないか。（質問なし）

では、この件については承認するということでよろしいか。（異議なし）

●議案第 23 号 日向市学校給食費に関する条例の一部を改正する条例の原案

（児玉学校給食センター所長が資料に沿って説明）
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【今村教育長】

何か質問はないか。

【垣内委員】

試行ということだが、長期的な面や、平等面など、先々の計画については、これから

考えられるということか。

【児玉学校給食センター所長】

継続していくのかについては、市の歳入なども見ながら、今後検討していくことにな

る。

【堀田教育部長】

全国的に自治体の中で同様の問題があるのではないかと思われるので、その辺りも注

視しながら、今後の対応を検討していく必要があると考えている。

【黒木委員】

保護者としてはありがたいという面もあるが、継続的に続けられるのか、一旦無償化

にはなったものの白紙になったりするのではないかと心配である。どのような計画で進

めているのか。

【今村教育長】

計画的に状況を見ながら進んでいく予定である。

【今村教育長】

他に質問はないか。（質問なし）

では、この件については承認するということでよろしいか。（異議なし）
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５ 各課事業報告

【大平教育総務課長】

5/30 日向市育英奨学生選考委員会

募集案内を２月から開始し、３月、４月に申し込みの受付を実施した。本年度の申し

込み者数は５名であり、内訳としては、大学生４名、大学院生１名だった。昨年が 6名

だったので、１名少ないという状況である。選考会については、市関係課長と小中高校

の代表校長の９名で構成している。選考会で審査し、本年度の奨学生を決定する。

7/10 日向市中学生平和交流事業 結団式（長崎ピースフォーラム派遣者と合同）

昨年同様、長崎の平和交流事業を総務課で実施し、教育総務課は沖縄の平和交流事業

を実施する。７月に合同で結団式を行い、７月中に２回、市内の戦跡巡りと平和学習を

実施し、８月に沖縄と長崎にそれぞれ派遣するよう準備している。

【若杉学校教育課長】

5/22 校長会

5/24 管理職等を対象にした日向市三位一体の教育研修会

5/28 学校経営ビジョンヒアリング

5/29 日向市教育研究所辞令交付式

今年度の教育研究所は、授業力向上プロジェクト推進校に指定している富島中学校、

日知屋小学校、細島小学校、日知屋東小学校の４校から研究員を募集して「日向学びの

学校」を実現する授業改善について研究する予定である。

5/30 日向東臼杵地区教育長合同意見交換会

昨年から始めたもので、それぞれの市町村で課題となっている業務について意見交換

をはじめ、お互いの取り組みを共有するなどして円滑な業務遂行に繋げていくことや連

絡調整を図る関係性を構築していくことを目的としている。

6/4 学校訪問開始

1学期中に７校実施する予定である。

6/8～6/9 第 75 回日向地区中学校総合体育大会

6/14～7/1 令和７年度に使用する中学校教科用図書の展示

日向市役所１階の市民ホールにて展示される。

7/1 学校保健講演会

昨年久しぶりに開催した学校保健大会については、7月 1日に日向市文化交流センタ

ーで開催をする。今年度、会場で聞くのは養護教諭のみで、それ以外の教職員や保護者

等は、オンデマンド配信とし、基本的に各学校で期日を設定して、一定期間の中で見て

もらう予定である。

7/30 第 39 回日向市人権・同和教育研究大会
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【星野スポーツ・文化振興課長】

5/25 第 44 回日向市美術展覧会 開会式

5/28 県民総合スポーツ祭 日向市選手団結団式

現在２８競技、７１６名参加する予定である。

6/1 日向市美術展覧会 表彰式

6/1～6/2 県民総合スポーツ祭 総合開会式

6/23 県北地域スポーツ推進委員研修会

6/29 日向市文化連盟 総会および記念講演会

7/20 ドキュメンタリー映画「中村地平」の上映会

市美展の審査員をしていた小松孝英さんが監督であり、宮崎出身の小説家である中村

地平さんのドキュメンタリー映画である。

【鍋島生涯学習課長】

5/25～5/26 日向市子どもの夢実現サポート事業 選考会

25 日と 26 日の午前中に分けて選考会を行うことになった。２日間とも４名ずつ選考

する。

【海野図書館長】

5/12 春のとしょかんまつり

春は子ども向けのイベントとして開催しているが、秋は大人向けのイベントを開催す

る予定である。

6/8 富島高校生のボランティア活動受け入れ

6月から 12 月まで毎月１回土曜日に 2名ずつ富島高校生のボランティアを受け入れ

ることになっている。

6/25～6/27 財光寺中学校生徒２名の職場体験受け入れ

7/27 夏休み子ども学習会「思い出新聞を作ろう～図書館に宮日がやってくる～」

宮崎日日新聞の社員さんを講師に子どもたちにオリジナルの新聞をつくってもらう

というイベントを企画している。20名ほど募集する予定である。

【児玉学校給食センター所長】

給食センターの施設見学の受け入れを開始した。市の新入職員が見学に来て、試食を

してもらい、大変好評だった。24 日は財光寺南小学校の２年生が見学に来る予定であ

る。また、6月以降には日知屋東小学校の２年生も見学予定である。
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【堀田教育部長】

令和６年度の教育施策について

６ その他

（１）6月の定例教育委員会の日程について

令和 6年 6月 26 日（水）13時 30 分～

（２）6月定例市議会について

（３）その他

７ 閉会 （14時 50 分）


